

Rapport Moral 2023-2024

Je vous remercie de votre présence à notre Assemblée Générale annuelle où nous allons pouvoir dresser le bilan de l'année passée. Ce parcours réalisé en 2023 répond bien à nos engagements et aux objectifs que nous nous donnons depuis notre création cette même année : protéger, de sauvegarder et de créer des espaces sauvages tout en sensibilisant à la protection de la nature et du vivant par l'art.

Quelle grande réussite collective cette année, avec l'acquisition de notre première réserve sauvage, en libre évolution. Le fait d'identifier un terrain précis, rendant les choses encore plus concrètes est un levier incroyablement puissant pour inciter les gens à donner pour plus de sauvage en Bretagne. La cagnotte à exploser toutes nos attentes. La réception sur le terrain, dans la commune, a été très contrastée. Certain.e.s nous soutiennent et d'autres à l'inverse tentent par de nombreux moyens d'empêcher cette première acquisition. Nous sommes restés soudés, ouverts et pédagogue pour expliquer notre démarche quand les positions en face étaient parfois brutales voir sournoises. À force d'explications, certain.e.s ont même changé d'avis sur notre démarche. Nous voulions du concret, nous avons été servi. Nous voyons le poids politique et médiatique que nous prenons avec seulement 1,7ha de protégé. Cela confirme notre volonté d'acquisition. Cela confirme aussi notre démarche de questionnement des scientifiques pour avoir derrière nous des arguments et des recherches structurés sur la question du sauvage en Bretagne.

Les ateliers et les expositions ont été de plus en plus demandés, créant du lien avec d'autres structures et acteur.ice.s du territoire. Des supports et des expositions pouvant s'adapter aux contextes et aux enjeux fonctionnent, permettant d'occuper l'espace des questionnements de l'association, créant des rencontres et des discussions.

L'expédition en Europe de l'Est et le partage sur les réseaux de celle-ci ont permis de continuer à faire de la pédagogie en montrant concrètement qu'ailleurs, des forêts non-gérés existent et sont même le summum de la biodiversité forestière.

Une année chargée d'apprentissage, d'expérience et de rencontre qui nous donnent envie de continuer à agir concrètement en Bretagne avec ceux et celles qui vivent dans notre belle région.